

Productos con harina suben 30%

Los fideos, las galletas y las salteñas suben en todo el país por el alza del insumo. El sector industrial resulta muy afectado por la subida del precio de la harina, que tuvo que incrementar sus productos en casi un 30 por ciento, de acuerdo con los cálculos preliminares que realizaron en los últimos días.

El presidente de la Cámara Nacional de Industrias (CNI), Mario Yaffar, dijo que los precios de la harina, las galletas, inclusive las pizzas y hasta las tradicionales salteñas sufrieron un incremento en esta magnitud.

El déficit de la producción de harina en Argentina y las posteriores restricciones, incrementaron el precio del principal insumo e incluso obligaron al Gobierno boliviano a importar el producto desde Estados Unidos.

Mercado negro. El Gobierno vende harina subvencionada a los panificadores artesanales para evitar que se incremente el precio de la unidad del pan de batalla, que actualmente cuesta 0,40 bolivianos.

Sin embargo, en los últimos días hubo incrementos no autorizados en la ciudad de Sucre, por ejemplo, donde cada pan se vende en 0,50 bolivianos y en Santa Cruz, los dirigentes vecinales denunciaron que subió en las últimas horas hasta en Bs. 0,60.

El precio del quintal de harina, que reciben los panificadores del Gobierno es de 135 bolivianos, pero en los lugares de expendio llega a 370 bolivianos. En abril de este año, el quintal de harina argentina costaba Bs. 230.

Yaffar dijo que esta diferencia de precios es tan grande, que no es posible evitar ciertas distorsiones, como la aparición del "mercado negro" y el "destino hacia otros fines, que no son precisamente la producción de pan de batalla".

El industrial calificó de poco probable que estas distorsiones desaparezcan, mientras se mantenga la política de subsidio que decidió aplicar el Gobierno y que fue ratificada el año pasado con los panificadores para garantizar el congelamiento del precio del pan. El empresario dijo que los productos agrícolas atraviesan estas oscilaciones cíclicas e hizo votos para que "sea una situación coyuntural", que se supere con la producción de trigo en Argentina.

370 bolivianos fue el precio máximo del quintal de harina argentina en sitios de expendio en La Paz.

El presidente de la CNI dijo que el alza de la harina generó "sugerencias poco racionales", como la propuesta del viceministro de Desarrollo Rural Víctor Hugo Vásquez, quien propuso elaborar pan con otras variedades de harina de maíz, arroz o soya. Yaffar dijo que el maíz, por ejemplo, sirve para hacer maicillos o cuñapés, pero lo que quiere la población es la marraqueta o la sarnita.

Fino presentó un nuevo aceite

La Industria de Aceite FINO lanzó al mercado boliviano su nuevo producto: Fino Mental Activ, con DHA. Se trata de un concentrado de Omega 3, cuyas propiedades ayudan a mejorar el aprendizaje, la atención y la memoria de niños y adultos. El aceite contiene un nutriente esencial que el cuerpo humano no genera y necesita.